© Objektbeschreibung mit freundlicher Genehmigung der Gesellschaft für Schweizerische Kunstgeschichte GSK

Aus: GSK: Kunstführer durch die Schweiz. Bern. Band 1, 2005 / Band 2, 2006 / Band 3: 2006 / Band 4, voraussichtlich 2010 www.gsk.ch/



Altes Zeughaus (Regierungsgebäude)

Eines der imposantesten Denkmäler deutscher Renaissance-Architektur in der Schweiz. Fast ganz neu erb. 1617 von Johann Jakob Meyer; zur Kaserne umgeb.

1854, völlige Innenumgest. zum kant. Regierungssitz 1912–14. Hinter kleinem Vorplatz mit Freitreppe erhebt sich die nördl. Giebelfront eines tiefen, urspr. frei stehenden Baublocks. Das Quadrat der drei Hauptgeschosse ist in der hohen Sockelzone durch Eckpfeiler, in den beiden OG durch Eckquader eingefasst und durch Gurten gegliedert; hoher Treppengiebel mit Drachenfiguren und Ziervoluten. Über der üppigen Renaissance-Säulenarchitektur des Rundbogenportals ist die Mittelachse durch manieristische Rahmungen einer Schrifttafel und des Schaffhauser Standeswappens, im Giebel durch die Ädikularahmung eines Aufzugstores ausgezeichnet. Im Sitzungssaal und im Treppenhaus Stuckaturen von Otto Kappeler.

